
Verwaltung in Leichter Sprache 
 
Tagung am 07.11.2024, 16:00 Uhr 
Katholische Stiftungshochschule München 
Preysingstr. 95 
 
Eine Kooperation von VbA –Selbstbestimmt 
Leben e.V. mit der Katholischen 
Stiftungshochschule  
Barrierefreiheit hilft. Mehr Menschen können 
teilhaben. Das gilt auch für die Leichte Sprache 
in der Verwaltung. Menschen mit 
Lernschwierigkeiten brauchen Texte in Leichter 
Sprache. Texte in Leichter Sprache können von 
deutlich mehr Menschen genutzt werden. Die 
öffentliche Verwaltung hat einige Angebote in 
leichter Sprache. Diese müssen mehr werden. 
 
Moderation:  
Prof. Dr. Michael Spieker, Dekan der Fakultät 
für Soziale Arbeit, KSH Campus Benediktbeuern 
 
Referenten und Podium  
Eine betroffene Person 
Andreas Porsch, Leiter Öffentlichkeitsarbeit, 
Landesbehörde ZBFS 
Dr. Norbert Kollmer, Präsident der 
Landesbehörde ZBFS 
Walburga Fröhlich, CEO Atempo Österreich 
Thomas Huber MdL, stellv. Vorsitzender des 
Aussschusses Arbeit und Soziales, Jugend und 
Familie 

Tagungsprogramm 

 
15:30 Eintreffen 

 
16:00 Begrüßung 
Stefan Sandor, geschäftsführender 
Vorstand, VbA – Selbstbestimmt Leben e.V. 
 

Ich brauche Leichte Sprache 
Betroffener 
 

Der Wegweiser für Menschen mit 
Behinderung in Leichter Sprache 
 Andreas Porsch, Leiter 
Öffentlichkeitsarbeit ZBFS 
 

Leichte Sprache in der Verwaltung 
Notwendig und machbar 
Walburga Fröhlich, CEO Atempo Österreich  
 

Pause 
 
Impuls: Bürgernahe Verwaltung – 
meine Erwartungen 
Thomas Huber MdL 
 
 

Podiumsdiskussion 

Leichte Sprache in der 
Verwaltung - Perspektiven 
 
Karin Steinberg, Stefan Sandor 
Geschäftsführender Vorstand  
VbA – Selbstbestimmt Leben e. V. 
 

Dr. Norbert Kollmer 
Präsident der Landesbehörde  
Zentrum Bayern Familie und Soziales 
 

Thomas Huber MdL 
Stellvertretender Vorsitzender des 
Auschusses für Arbeit und Soziales, 
Jugend und Familie im Bay. Landtag 
 

Walburga Fröhlch 
CEO Atempo Österreich  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Anmeldung: 
 
Bis zum 25.10.2024 per 
E-Mail: inklusion@email.de 
 
Assistenz (bitte in der Mail 
angeben) 
 

- Ich benötige Dolmetscher 
für DGS 
 

- Ich benötige 
Schriftdolmetscher 
 

- Ich benötige sonstige 
Unterstützung 
 

Es wird kein Teilnahmebeitrag 
erhoben, Spenden sind sehr 
willkommen an den 
VbA – Selbstbestimmt Leben e. V. 
IBAN DE 30 3702 0500 0008 8910 00 
Wir sind gemeinnützig 

VbA Selbstbestimmt Leben e. V. 
Wir vertreten seit 1990 die Interessen derer 
Menschen mit Behinderung, die ihr Leben 
selbstbestimmt und unabhängig gestalten 
wollen. 
Wir sind Teil der internationalen Independent 
Living Bewegung.  
Unsere leitenden Positionen sind mit Menschen 
mit Behinderung besetzt. 
Unsere Kernkompetenz ist Peer Support und 
Advocacy. Wir arbeiten gemeinsam mit 
anderen Menschen, Vereinen und Initiativen an 
der Weiterentwicklung einer inklusiven 
Gesellschaft. 

 
VbA Selbstbestimmt Leben e.V. bietet folgende 
Leistungen an: 
 

• Kostenlose Beratung im Rahmen von 
OBA und EUTB 

• Assistenzabrechnungsservice 
• Assistenzvermittlung in Kooperation 

mit AVA Österreich  
• Schulungen für persönliche 

Assistent*innen 
• Seminare für Arbeitgeber*innen 
• Coaching – Peer Support 
• Begegnungsangebote 

 
Weitere Infos unter: 
 

vba-münchen.de 

 
Verwaltung in 

leichter Sprache 
 

Tagung am Donnerstag, den 
07.11.2024, 16:00 Uhr 

 Katholische Stiftungshochschule 
München 

Preysingstr. 95 
 

 

mailto:inklusion@email.de

